

Un jardin pour éveiller les sens

Le Service d'éducation spéciale et de soins à domicile de Segré dispose d'un jardin sensoriel pour contribuer au mieux-être des jeunes en situation de handicap mental.



Installations visuelles et colorées au milieu du jardin sensoriel.



Un an de travail pour construire le chemin menant au jardin.

Accompagner les personnes en situation de handicap mental tout au long de leur vie et leurs familles, défendre leurs droits à l'éducation, au travail, aux loisirs, à la culture et à une vie autonome, militer pour une société inclusive, solidaire et respectueuse des différences sont nos missions », affirme Agnès Samson-Coreau, directrice adjointe du Sessad Adapei de Segré et de l'Institut médico-éducatif (IME) Clairval. Elle s'est exprimée il y a quelques jours lors de l'inauguration du jardin sensoriel du Service d'éducation spéciale et de soins à domicile de Segré.

Beaucoup d'enfants, de jeunes et de familles étaient présents afin de participer à ce temps convivial. Le Sessad dépend de l'Adapei 49. « Notre équipe comprend sept professionnels, cinq éducateurs spécialisés et deux thérapeutes. Nous avons mis en place un projet autour d'un jardin sensoriel que nous inaugurons aujourd'hui. Y ont participé des enfants de 8-12 ans, nos éducateurs, ceux de l'IME Clairval et des artistes

de Centrale 7. Le but est d'accompagner les enfants en situation de handicap, les soutenir pour qu'ils soient bien avec les autres, valoriser le potentiel de chacun », explique la directrice.

Appréhender les sens

Sous la forme d'ateliers individuels ou collectifs en semaine, des installations visuelles, odorantes, faisant appel au toucher, aux couleurs, au son, comme le chemin pédestre sensoriel, ont été réalisées. Arpenter le chemin, entrer en contact avec la matière, la sentir sous ses pas... « Un an de travail, tous les jeudis matin : dessiner le parcours, décaisser la terre, l'isoler et construire dessus, avec toute forme de matériaux, y mettre du relief. Une fois le travail terminé, marcher et ressentir... », explique Cécile Petit, éducatrice spécialisée à l'IME Clairval, partenaire du Sessad.

Continuer à marcher dans le jardin, y rencontrer des couleurs suspendues dans l'air, belles comme des

tableaux de maître, frôler des doigts les perles d'un rideau flottant, écouter leurs bruits, les mémoriser... Un jardin extraordinaire, créé par les enfants et leurs encadrants pour enchanter et surtout stimuler le plus grand nombre.

Au bout du chemin, un tableau d'accueil réalisé par Ethan, 12 ans.

Chacun a pu s'y faire prendre en photo. Un sourire pour apprécier la sensibilité des enfants et le fruit de leur travail. Un chemin commencé il y a 30 ans par le Sessad Adapei de Segré et 60 ans par l'Adapei 49. Un anniversaire commun pour le mieux-être des jeunes en situation de handicap mental.

À SAVOIR

Le Sessad de Segré, une structure de l'ADAPEI

L'ADAPEI de Maine-et-Loire est une association parentale au service des personnes handicapées mentales et leurs proches. Les personnes accompagnées sont des enfants, adolescents et adultes présentant une déficience intellectuelle, avec ou sans trouble(s) associé(s), des troubles du spectre autistique, des troubles psychiques.

L'Adapei reconnaît à la personne handicapée mentale le droit de se construire, d'affirmer ses choix, de déterminer son avenir avec l'appui d'un accompagnement familial et professionnel. 1 300 enfants et adultes sont aujourd'hui accompagnés par plus de 800 professionnels dans 30 établissements et services.